
令和元年度 学校だより 

星花きらめく 

令和元年度１学期が終わり，明日から夏休み！ 

 

1 学期を振り返って（7 月 25 日） ～校長講話～（抜粋） 

１学期始業式に「つながる」という話をしたことに絡め，１学期を振り返りたい。 

まずは，部活動。今年の各部の活躍はめざましいものがあった。女子バレー部は，１・２年生のみだっ

たが，他校と堂々と渡り合っていた。北信大会出場は果たせなかったものの，新人戦からの戦いが楽しみ

になった。それ以外の運動部は，北信大会へと駒を進め，その中でも，野球部 優勝，男子ソフトテニス

部 ２位，女子バスケットボール部 ４位，サッカー部 ４位，ソフトボール部 ７位など団体種目で入

賞を果たし，県大会出場を果たした。個人でも，陸上部 ２１名，男子ソフトテニス部 ２ペア，卓球部 

１名，水泳 ６名が県大会出場を果たし，その内，水泳の２名が北信越大会出場を果たした。全校の熱い

熱い応援を受け，本当によく頑張った。私はみんなの頑張っている姿を見させてもらうのが好きで，様々

な会場に足を運び，多くのエネルギーをもらった。 

一方，社会教育で頑張っている友だちもいる。長野南リトルシニアに所属する４名の生徒が，長野・新

潟両県にまたがる春季大会において優勝を果たし，今日，全国大会に出場している。夏季大会においても

準優勝を果たし，８月上旬，二つ目の全国大会に出場するとも聞いている。また，日頃よりアーティステ

ィックスイミングに励んでいる２年のＫさんは，長野アーティスティックスイミングクラブの仲間ととも

に北信越大会を１位で通過し，夏休み中に行われる，全国大会，ジュニアオリンピックに出場するという。

私に報告のあった友だちを紹介させてもらったが，この他にも，様々な分野で活躍している友だちがいる

と思う。部活，社会教育の中で，仲間，指導者，保護者とつながりながら，それぞれが力を伸ばしている

ことを，心から嬉しく思う。そして，今後，吹奏楽部，合唱部の活躍にも期待したい。 

 

次に，学校のメインである授業。授業中，教室を回っていくと，以前よりも，生徒がかかわりながら授

業をしている姿を見かけることが多くなった。先生方が意識的に，生徒が関わり合う場面をつくり，話し

合いながら授業を進める機会が多くなってきたと感じている。国語の授業では，一人ひとりが作った文章

を，友と交換して推敲する姿が見られた。（中略）数学の授業では，４人の机を寄せ合い，難しい問題に

取り組み，わからない友に解き方を教える姿が見られた。保健体育のマット運動では，二人でシンクロマ

ットを行っている時に，話し合いながら技を決める姿があった。社会の授業では，調べ学習で，「どこど

こ。どこを見ればいいの？」と，友だちに尋ねる人もいた。生徒がつながりながら授業を行う姿がたくさ

んあった。私が中学生，高校生の頃は，先生が黒板に板書したもの，説明する言葉をノートに書き写すこ

とが授業だった。しかし，最近は，自分で考え，友と意見交換をし，新たな発見，気づきを得ていくこと

が授業となっている。１学期の学習をしっかりと振り返り，そして，２学期の授業が，１学期以上に，生

徒と生徒，生徒と教師がしっかりとつながる授業になることを願うと共に，みんなが力をつけることを願

っている。 

 

生徒と教師がつながる ということにかかわって，２学期の話を少ししたい。各学年には，１２名の

先生が所属している。学級担任７名，副担任４名。特別支援学級の先生が，それぞれの学年に１名ずつ，

１２名の先生がいるが，学級担任，副担任，もしくは，教科担任でなければ，学級とかかわることはあま

りないという現状を変えていきたい。どの学級にも，学年に所属している先生がかかわれる状況をつくっ

ていきたいと考えている。東部中学校，櫻ケ岡中学校で行っている「学年担任制」を，裾花中学校でも始

めようと考えている。三学年，一斉に，同じ歩調で行うことは考えていないが，学年ごと，順次，取り組

みを始めていきたいと考えている。目的は「生徒と教師がつながる」ために。 

 

充実した夏休みを過ごし，８月２６日，一回り大きくなった皆さんに会いたいと思う。 

令和元年７月 25 日 (木) 

長野市立裾花中学校 

       ＮＯ．３ 



73日間（1,3年生は 72日間）の 1学期が終わりました。「令和」に元号が変わり，10連休があるなど，い

つもの年とは違う 1学期となりました。皆さんにとって，どんな 1学期でしたか。 

 3 年生の修学旅行，6 月に入って，北信陸上を皮切りに，長水体育大会，北信大会があり，大活躍する姿

が多く見られました。19 日には，クリアウォーター市から来た 2 名の先生方との交流をしました。29 日に

は，裾花環境デーを行い，地域の方のご協力をいただき，沢山の資源を集めることができました。 

7月 9日には，中国から旅行に来た 36名の生徒との交流，18日・19日には，1年生は妙高宿泊体験学習，

2年生は職場体験学習があり，それぞれ，いつもの学校生活とは違う経験をすることができました。 

盛りだくさんな 1学期も今日で終わり，明日から 31日間の長い夏休みになります。健康管理をして，8月

26日に全員が元気な顔で登校できるようにしましょう。 

研究日②（6月 21日）～教育課程研究協議会事前授業～ 

１年３組 理科 「葉・茎・根のつくりとはたらき」 牧 健太先生 

○生徒が自分で様々な予想を考え，それを仲間と検討  

 し，話し合う活動 

 

根から吸い上げた水が葉までどのように届くのかを考

える場面で，茎の中の水の通り方に着目し，色水を吸わ

せたトウモロコシの茎の断面を観察する授業でした。 

ある班では，水の通り道について，自分の考えを図に

表し，グループ内で話し合いながら，予想する姿がみら

れました。また，多様な予想が出され，生徒同士がかか

わり合う場面も多く見られました。 

 

【お知らせ】 

◆【留守番電話機導入について】 

 ７月２４日～８月３０日まで，留守番電話機導入の試行期間とさせていただいております。登

校日は，午後７時から翌午前７時３０分まで，夏休み中は，午後４時４５分から翌８時１５分ま

での時間帯が留守番電話による対応となります。なお，週休日，祝日，８月１０日～１８日（学

校リフレッシュウィーク）は終日，日直等の職員が不在のため，留守番電話による対応となりま

す。なお，留守番電話は応答専用で，録音はできません。疑問，お気づきの点がございましたら，

学校までご連絡ください。ご協力をお願いします。 

◆【年間行事予定の変更】 

地域公開日・人権講演会 １１月７日（木）→ １０月２４日（木）に変更 

 １１月７日（木）に予定していた地域公開日・人権講演会ですが，講師のご都合により， 

１０月２４日（木）に変更させていただきます。講師は， 加藤 正 氏（公益財団法人長野県

障がい者スポーツ協会 障がい者スポーツ地域コーディネーター）です。詳細は，後日お知らせ

します。 

◆【非違行為防止研修】 

 ７月３日（水）に，安茂里交番大久保所長を講師としてお招きし，「飲酒運転防止のために」

をテーマに職員研修を行いました。飲酒運転を絶対にしないという決意をもつ研修会でした。2

学期も引き続き，非違行為防止研修を行います。 

◆ 【情報モラル講演会】 （7月 10日） 主催：裾花中学校・裾花中学校ＰＴＡ 

 昨年度に引き続き，南澤信之先生を講師としてお招きし，ＳＮＳの怖さ，ネット依存などにつ

いて教えていただきました。画像などの拡散による人権侵害のお話も聞くことができました。 

セクハラや生徒に関わる相談窓口は 

  小山きよみ（養護教諭） 

  森川 美弥（養護助教諭） 

  廣田 和彦（教務主任） です 

 長野市立裾花中学校  文責 山口 近（教頭） 

電話：026(226)1804 

FAX：026(226)1881 

電子ﾒｰﾙ susobanajh@nagano-ngn.ed.jp 

HP：http://www.nagano-ngn.ed.jp/susobana 



 


